
 

 

  家校合作的展望    黃惠玲女士  

    隨著今年新一屆委員的誕生，家長教師會已踏入第十個年頭。本人謹祝願家教
會發展更進一步；並趁此機會，感謝歷屆委員所作出的貢獻，留下寶貴的經驗供
我們參考。本會成立十年以來，有很多的轉變，例如：加入法團校董會籌備委員
會、增設資源中心、招募家長義工。 
 近年來，教育制度不斷改變，對老師、學生和家長帶來多方面的壓力。教育
的效果不是只從成績上看，應了解老師和家長對學生整體成長所作出的悉心培

育。為人父母的應該灌輸正確的人生觀給子女，使他們有正確的人生目標；有熱切的人生盼望。還
有，對子女作出適當的開解和輔導，教導子女成才。身為家長不能將全部責任和希望放在學校身上，
要大力支持和鼓勵學校。最後我希望各位家長能抽空參加家長義工服務。我們新舊委員都本著家教
會的服務宗旨，共同推動會務，發揮家校合作的精神。 
 除了各委員的努力外，我們更需要本校所有家長提供意見及作出鼓勵。家教會由十年前初生，
茁壯成長至今，實有賴大家鼎力支持及參與。希望藉著不同的活動能推動大家走在一起，凝聚力量
促成家校合作。同時，更藉此向校長、副校長及各位老師、家長委員衷心說聲多謝。最後謹祝家教
會會務蒸蒸日上，為我們子女的將來繼續努力！ 
  

  新高中學制的準備    鍾呂傍校長  

「三三四」 學制將會在新的學年推行，本年九月份入學的中一新同學將於
二零零九年成為第一批新高中學生。為了迎接即將到臨之學制改革，本校在課
程、老師培訓及教學法等各方面正作出充分的準備。 

新學制以中、英、數及通識教育為核心課程。為使同學更有效學習，本校
已向優質教育基金申請撥款，以「評估促進學習」為基礎，投放額外資源於中、
英、數三個主要學習範疇，使有效照顧學習差異，為同學奠定穩固之學習基礎。 

對於推動數理教育方面，本校一向不遺餘力。於本學年初，本人獲香港城市大學科學及工程學
院委任為「拓展中學協作計劃小組」主席。本校將夥同其他友好中學，共同推動數理教育，期望能
達到一起研習，共同進步的目的。 

通識教育為新學制的核心科目。本校早於二零零一年開始已在低年級開辦通識教育，到今天已
累積了相當之經驗，無論在教學、評估及校本教材方面，也可和其他學校分享。本校正與香港浸會
大學通識教育資源中心開展合作，聯同本港十一間中學，成立「通識教育學習社群」，集合群體的
智慧，以互助形式，合力為新課程作出準備。 

從上可知，本校同工正積極籌劃新高中，為迎接教育改革所帶來的挑戰而努力，並為我們的同
學作最好之準備。 

地    址 : 沙田大圍美林邨        電話: 2602 1000        傳真: 2692 7712        網址: http://www.locktao.edu.hk 

顧    問 : 鍾呂傍校長     張潔玲副校長     劉慧儀副校長     謝慧文老師                                  
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     十年回顧與前瞻    李錦材主任 

不知不覺間參加了家長教師會的工作剛好十年。在這段期間，家長教師會不斷成長及發展，家
様長與學校的關係亦不斷加強。而家教會舉辦的活動，由家長教育講座以至各式各 的分享小組，均

能提升親子關係。聯誼活動方面，由初期的燒烤活動、親子旅行、盆菜宴至近年的境外軍事訓練及
騎馬活動，真是多姿多采。 

還記得本會最初參加沙田區家長教師會聯會時，只是出席會員大會或擔任較被動的角色，現已
積極參與聯會舉辦的活動。近數年在聯會所舉辦的「家長也敬師嘉年華」活動中，本會更先後奪得
展板設計比賽的冠軍及亞軍，同時也參加中樂及跆拳道表演等活動。 

去年更可說是本會發展的里程碑：隨著家長教師會資源中心在六月啟用，相信能為會員提供更
佳的交流及分享的場地，為未來的發展奠下更良好的基礎。 

隨著教育改革的推行，家長將會加入法團校董會籌備委員會；這不但使家長與學校的合作進
一步加強，而且家長可以參與學校的行政決策，為學校的發展提供意見。由此可見不久的將來，家
長在學校的角色更為重要。 

 

 

 

 

 

本屆家長教師會        一覽表 
二零零五年  十月  . 樂道中學第十屆會員大會暨親子自助餐 

                      十一月  . 「不再迷網」講座 
                              . 開放家長資源中心 

二零零六年  一月  . 參與「樂道與您共迎新歲」活動 
                        三月  . 「親子騎馬燒烤樂」 
                        四月  . 家長興趣班──插花班 
                              . 奬與中、英文科合辦閱讀 勵計劃 
                              . 家長晚會──由翁信固先生擔任演講嘉賓 
                              . 出版第十一期會訊 
                              . 家長苗圃 
                        五月  . 「家長樂」分享小組 
                              . 健康糭包裹班 
                        六月  . 「正確使用互聯網」講座 
                        七月  . 舉辦暑期中、英、數進修班 
                              . 參與「家長也敬師嘉年華」 
 
 
 

 







 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  良好溝通的要素 ── 信與愛
家長教師會副主席  杜珮銀女士

 大家好！ 記得早前我參加了樂道中學一個免費講座 ── 不再迷「網」，回到家中，孩子問：
「今天你學到了什麼？」我想，這個問題值得與各位分享。 
 參加前，想著應如何對付時下沉迷網絡遊戲的問題青少年！完結後，我個人的感覺並非如
此；反之，我學會兩個字：信、愛。我上了非常重要的一課。課堂上，心理學家帶領我們走訪網
吧，了解青少年沉迷上網的因由；家長極力阻止的心理。這才知道一切誤解，是可以用信任來解
決：同學要信任家長的出發點只是擔心孩子受傷害、有危險；家長要信任和鼓勵同學自律 ── 過
份沉迷任何玩意，身心都會受損。家長要與孩子保持良好的溝通，令孩子明白你的擔憂是「他的

絶身體」； 非「他的上網」；愛護自己等於愛惜家庭，一切由愛心出發。講者更鼓勵家長和孩子一
同參與各種活動，踢開隔膜。 
 值得稱讚的是，學校致力以誠信、愛心為本培養同學全人發展，相比一些單單重視成績，在
壓力下成長的同學，我們的孩子有福了！ 

對樂道中學的感想  

家長義工 劉美美女士

 
 時間轉眼飛逝，小女善如開學已經五、
六個月了。還記得當初報名入讀本校的時
候，學校的老師和學生對我們的態度非常友
善，令我印象難忘；最重要的是解決了本人
最擔心的交通問題。 
 學校今年開設家長資源中心，我參與了
家長義工的義務工作。這除了讓我多點認識
學校狀況之外，還拉近了和女兒的關係。日
後，將盡一己綿力為學校服務。此外，多謝
校長和老師悉心教導我的女兒，提升了她的
學習興趣，使她有一段快樂的校園生活；成
為一個活潑可愛的女孩。 
 剛剛升上中一，需要過渡和適應。幸運
地，她遇上了樂道中學，使她輕鬆過渡。希
望她將來能成為一個有用的人，回饋社會。

理想的學習環境  

家長義工 黃百如女士

 小兒升中了。 
 升上中學，對小兒來說，的確是一項大挑戰。
在第一個月，他每天懷著戰戰兢兢的心情回樂道中
學。面對新的環境、陌生的臉孔，自然要慢慢地適
應。在往後的日子，他就漸漸地輕鬆起來了。雖然
「碰過不少壁」，但也可說是學習過程中的一些小插
曲，也許，多年後，他會覺得這是一些難得的回憶。
 老師給每個同學在班上安排了一個需要負責任
的工作崗位。在他們遇到困難的時候，老師給予適
當的鼓勵、支持和指導；這對學生的成長有莫大裨
益。 
 此外，日常功課比起小學時減少了，但學習卻
較全面。在現時的教學模式下，老師可以較為照顧
到學生的學習興趣。這令我覺得這樣的學習環境，
對小兒的成長是理想的。 
 至於家長的角色，一方面需要與學校作適當的
配合；另一方面，如果對學生在校內的情況有了充
分的了解，對教導子女更有幫助。我想家長們可以
透過參加家教會所舉辦的活動，跟學校作緊密的聯
繫，當面對孩子成長時所遇到的問題將會有更適切
的處理方法。在這方面，我已踏出第一步，加入了
家長義工行列。 
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「緊急援助基金」暨「課外活動資助基金」籌款 
於二零零六年一月二十一日，本會舉辦了一次為「緊急援助基金」暨「課外活動資助基金」籌款活動，籌得善

款合計港幣 12,359.00 元﹝扣除材料費用港幣 205.40 元，實得款項港幣 12,153.60 元﹞。為了表達本會對各家

長熱心解囊的謝意，本會委員及義工用利是封製作了「福魚」贈予各熱心的家長。現簡介兩項基金如下： 

 

主席 :     黃惠玲女士 

副主席 :   杜珮銀女士、劉慧儀副校長 

秘書 :     李少燕女士、陳根發老師 

司庫 :     劉玉芬女士、伍穎思老師 

聯誼 :     陳美娟女士、潘秀娟主任 

總務 :     陳國芳女士、郭韻蘭老師 

執行委員 : 高愛娟女士、鍾呂傍校長、 

           張潔玲副校長、李錦材主任 

緊急援助基金 

本基金設於 1999 年，設立目的是為學生家庭提供

緊急經濟援助。例如：作為經濟支柱的親人身故或

家庭突然出現嚴重經濟困難。每個個案最高援助金

額為港幣 1500 元。直至 2005 年 12 月為止，本會

共批核了八個個案，資助金額合共為港幣 10982.8

元。此基金經費過往由家教會全數資助。現因本會

經費有限，會改以籌款形式支持基金運作。 

課外活動資助基金 

本基金於 2003 年成立。家教會每年撥出港幣 5000

元正，資助經濟上有困難的學生參與學校舉辦的課

外活動。50 元以下的項目將全數資助；而 50 元以

上的項目，將獲百分之五十資助。每次資助以 200

元為上限款項；每個學生每年最多資助 250 元正。

本年，本會擬資助學生參與精兵訓練營和境外服務

學習團。 

上述兩項基金的申請辦法為：學生或家長可主動聯絡班主任索取表格，填妥

後交回班主任轉交家教會「緊急援助基金」及「課外活動資助基金」審批小

組處理。審批小組成員包括：家教會主席、兩名副主席、校長及一名家教會

委員。 




